

**L**a supuesta precisión llegó cuando el precio se ubicaba en 25.40 dólares, es decir antes de que la ola produjera otro desplome para ubicarla en 20.70... y lo que sigue. Durante los meses previos se sostenía que el costo de extracción se ubicaba en 23 dólares.

Lo cierto es que en afán de atenuar la tragedia el funcionario habló del nivel más bajo en la ruta, en un escenario en que en algunos casos el costo de producción, así el campo Ayatsil-Tekel, podría llegar hasta 80 dólares.

Los yacimientos de lutita se explotan en 50 dólares, y los ubicados en el campo Trión-Perdido alcanzan 40.

En contraste, hay organismos que hablan de hasta ocho dólares.

Aun así, firmas como la consultoría Rystad Energy, con sede en Oslo, Noruega, sostienen que Pemex produce ya con pérdidas.

De acuerdo a la calificadora Standard & Poor's el promedio de producción por barril de la mezcla mexicana es de 25 dólares.

Lo cierto es que con una plantilla que hasta diciembre pasado llegaba a 142 mil 976 empleados, y considerando que la producción alcanzaba 2.3 millones de barriles, el promedio se ubicaría en 16 de ellos por barril.

En Arabia Saudita la proporción llega a la mitad, alcanzando la firma inglesa British Petroleum un promedio de siete.

La productividad de Pemex, pues, es la más baja del planeta.

El hecho es que, rechazada por los países árabes la posibilidad de bajar la producción y elevada al infinito la oferta de Estados Unidos, el pronóstico habla de una caída que podría llegar a 15 dólares.

El promedio de producción de las naciones afiliadas a las Organización de Países Productores de Petróleos (OPEP), es de tres millones 27 mil barriles diarios.

En el alerta roja la mayoría de las firmas petroleras están recortando sus proyectos. Así, Petrobras ha reducido su expectativa de inversión de 130 mil a 98 mil 400 millones de dólares para el periodo 2016-2019.

La paradoja del caso es que mientras las

## EMPRESA



Alberto Barranco

### Pemex, tormenta perfecta

**Alertado por los analistas el que Petróleos Mexicanos estaría en la frontera de la inflexión, es decir enfrentar un costo de producción inferior al del mercado, al fragor de la caída dramática en la cotización de la mezcla mexicana de petróleo, su director general, Emilio Lozoya, se apresuró a declarar que cada barril requiere 10 dólares.**

empresas petroleras están vendiendo sus activos no estratégicos para concentrarse en estricto en la producción de crudo, Petróleos Mexicanos acaba de comprar la firma de fertilizantes Fertinal, tras hacer lo propio con Agronitrogenados.

Y la paradoja del caso es que la empresa se ha negado a oficializar el despido de 13 mil trabajadores decretado por su Consejo de Administración, en un escenario en que para emparejar el piso requiere mucho más que eso.

Y aunque podría jugar la carta de disminuir inversiones, la base está demasiado raquítica. La acción podría ser contraproducente de cara a la producción.

Esta ha bajado 10% en los últimos 12 años. Para extraer el petróleo de los otrora generosos yacimientos de Cantarell en la Sonda de Campeche, se requiere inyectarles nitrógeno.

La tormenta perfecta sobre Pemex.